

La CHG anuncia una regulación masiva de pozos

Su presidente, Enrique Calleja, aseguró a GACETA que el abastecimiento de La Solana está garantizado



2007 dejó 350 litros de lluvia

Aurelio Maroto

El año 2007 se fue con un régimen de lluvias normal. En total, La Solana recibió 350 litros de agua por metro cuadrado desde el 1 de enero de 2007, cifra muy en la media de la última década, que se sitúa en 347 litros.

Por meses, 2007 comenzó con 29 litros en todo el mes de enero, de los cuales 24 cayeron en forma de nieve y en un solo día. Febrero terminó con 24 litros en total, marzo nos dejó 18,5 litros, y en un solo día, el miércoles 28, cayeron 10. Abril fue, más que nunca, el de las "aguas mil", ya que dejó 107 litros por metro cuadrado, el más lluvioso del año. Sólo el jueves 5 de abril el cielo descargó 26 litros. Mayo también fue pródigo en precipitaciones con 58 litros en total. Junio fue bastante seco, con sólo 5 litros caídos el viernes día 15. Pero aún más lo fue julio, que no dejó ni gota. Agosto sólo registró una tormenta el día 5, que descargó precisamente 5 litros.

En septiembre volvió a llover, pero sin exagerar, con 30 litros de precipitaciones, de los cuales 22 cayeron en una sola jornada, la del día 21. Muy parecido fue octubre, con 32 litros. Noviembre se dio la mano con septiembre y octubre, ya que nos dejó 36 litros de agua por metro cuadrado, y también hubo una única jornada, la del miércoles 21, que descargó 28 litros, el día más lluvioso del año. Por último, diciembre se marchó con sólo 8 litros de lluvia.

En resumen, 2007 terminó con 350 litros en La Solana, una cifra que, sin ser excelente, no es mala. En los últimos nueve años, desde 1999, la media se sitúa en 347 litros, con el año 2004 como el más lluvioso con 452 litros y 2005 como el más seco con 160 litros. El año que dejamos ha sido el sexto más lluvioso desde el 99.



Aurelio Maroto

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadiana, Enrique Calleja, anunció una regulación masiva de pozos ilegales en el acuífero 23 y aseguró que en breve se realizará una convocatoria pública con determinadas condiciones, para que los agricultores afectados puedan dar de alta sus pozos. En cualquier caso, Calleja aclaró que el objetivo es regular la proliferación indiscriminada de pozos, se calcula que hay entre 1.000 y 1.500, en un acuífero cuyas extracciones hay controlar.

En declaraciones a GACETA, también aseguró que el abastecimiento a La Solana nunca ha peligrado y que "el suministro estaba garantizado". Dijo que el pantano de Vallehermoso está subiendo ligeramente gracias a las medidas de control de la Confederación, y el agua que almacena, según él, asegura el abastecimiento para este año y el que viene, eso sin que llueva. La conexión con La Cabezuela busca "una mayor garantía de futuro".

Puso en valor las bondades del Plan Especial del Alto Guadiana, un proyecto muy ambicioso que persigue recuperar los niveles del acuífero 23 como rebosadero natural de las Tablas de Daimiel. Además de ordenar las extracciones, el PEAG incluye un plan de reforestación y la revisión de las concesiones. En cualquier caso –añadió– se trata de un plan flexible, a 20 años, que debe ir viendo sus frutos poco a poco, "pero es seguro que va a mejorar la agricultura y la capacidad de abastecimiento".

El riego en La Serna, por buen camino

Por último, se refirió al proyecto de riego de mil hectáreas en La Serna con aguas residuales depuradas. Declaró que "el trabajo estará concluido en los próximos meses". Sin embargo, evitó dar plazos hasta que los agricultores incluidos en la SAT puedan regar sus parcelas. Se limitó a decir que "los trámites van bien, estamos trabajando intensamente y será en el más breve plazo posible".